



Pasta Base

¿Qué es la pasta base?

La pasta base (PBC) es un residuo de la elaboración de cocaína no tratada, es una droga química estimulante que se extrae de las hojas del arbusto de la coca, que se planta principalmente en Bolivia, Colombia y Perú. Esta, es una droga que se elabora a través de un proceso de maceración de la hoja de coca con agua y posteriormente se mezcla con solventes que contienen elementos tóxicos como parafina, ácido sulfúrico, kerosene y otros, tratando de asemejar los procesos químicos efectuados en los laboratorios clandestinos para la producción de cocaína.

La pasta base es un droga estimulante que se fuma sola o acompañada de otras sustancias en pipa o cigarro, con ceniza, tabaco o con marihuana, su uso genera una rápida dependencia, que se caracteriza por provocar un síndrome de abstinencia intenso al suspenderla, caracterizado por mucha ansiedad (angustia) y dolores abdominales (retorcijones), sus efectos son muy intensos, pero también muy breves. Al fumarse, sus resultados aparecen en un lapso de apenas entre 8 y 40 segundos, y se extiende por sólo unos minutos.

Es una sustancia rápidamente adictiva, que genera en sus consumidores una serie de conductas de riesgo debido a la necesidad imperiosa de consumirla, produce diferentes daños en nuestro cuerpo producto de los elementos químicos utilizados para su elaboración (parafinas, bencinas, etc.) y/o, para su adulteración, “cortar la droga” (cal, tiza, etc.) y/o por la vía en que se utiliza (daño pulmonar)

Es un polvo (granuloso) que puede variar en su color en función de las proporciones que la mezcla contenga, puede presentarse amarillento, marrón o blanco para obtener un kilo de pasta se necesitan alrededor de 125 kilos de hoja de coca. La forma de consumirla es fumándola en latas agujereadas con el agregado de cenizas de tabaco, en pipas construidas con cañitos metálicos o antenas y el agregado de virulana, o directamente se la fuma en formato de cigarrillo o porro.

Los efectos que produce el consumo de pasta base se pueden dividir en cuatro etapas, Las Etapas N° 1 y 2 corresponden a efectos en el momento de consumo, mientras que la N° 3 y 4 corresponden a la evolución del patrón de consumo:

Etapas de euforia

- Euforia.
- Disminución de inhibiciones.
- Sensación de placer.
- Éxtasis
- Intensificación del estado de ánimo.
- Cambios en los niveles de atención.
- Hiperexcitabilidad.
- Sensación de ser muy competente y capaz.
- Aceleración de los procesos de pensamiento.
- Disminución del hambre, el sueño y la fatiga.
- Aumento de la presión sanguínea, la temperatura corporal y el ritmo respiratorio.
- Etapas de disforia
- Sensación de angustia, depresión e inseguridad.
- Deseo incontenible de seguir fumando.
- Tristeza.
- Apatía.
- Indiferencia sexual.

Etapas en que la persona empieza a consumir ininterrumpidamente cuando aún tiene



dosis en la sangre para evitar la disforia.

Etapa de sicosis y alucinaciones

El consumo de PBC puede provocar psicosis o pérdida del contacto con la realidad, la que puede darse después de varios días o semanas de fumar con frecuencia y durar semanas o meses. Las alucinaciones pueden ser visuales, auditivas, olfatorias o cutáneas.

Otros efectos físicos

- Pérdida de peso.
- Palidez.
- Taquicardia.
- Insomnio.
- Verborrea.
- Midriasis (dilatación de las pupilas).
- Náuseas y/o vómitos.
- Sequedad de la boca.
- Temblor.
- Hipertensión arterial.
- Falta de coordinación.
- Dolor de cabeza.
- Mareos.
- Picazón.
-